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招生招聘

◆招洗车工，包吃住。
电话：13989729125

出租转让

◆套房出租上塘明珠花园

15幢二楼(面积135m2简装)
咨询电话：13605875070
机关网：615070

遗失启事

◆遗失浙江省温州市永嘉

县岩头镇高山村村民委员会统
一社会信用代码证书一份，代
码:5433032466713105X3，法
定代表人:徐记法，颁发日期:
2018年2月，声明作废。

◆遗失温州市中梁红置业
有限公司于2014年7月21日
开具给戴亮亮的销售不动产统
一发票（自开），发票联1份，发
票代码：2330013901445，发票
代码：00686104，发票金额：
105万，声明作废。

◆遗失温州医科大学附属
第一医院住院病人结算发票一
份，张晓燕，住院号：1107050，
金额：10713.90元，声明作废。

本报讯 12月4日，永嘉县
妇联“为爱加油”婚姻家庭服务
志愿队正式入驻法院家事纠纷
化解中心。法律工作者、婚姻
调解员、心理咨询师、社工及热
心人士等队伍中的20名优秀代
表组成首批婚姻家庭志愿者服
务队成员，以每周 2-4次的频
率在永嘉法院家事纠纷化解中
心的妇联调解工作室开展志愿
服务，免费为家事案件当事人
提供婚姻冲突调解、情感危机
处理、家庭关系修复等服务。

在家事纠纷化解中心，两
名结婚近三十年的夫妻朱兵
（化名）和小琴（化名）在志愿者
面前为离婚之事争执不休。朱
兵和小琴在1990年经人介绍相
识，结为夫妻，婚后双方生育两
个女儿。双方婚后感情一般，

小琴第二次向法院起诉离婚。
婚姻家庭服务志愿者金国

存将两名当事人分置在不同的
调解室，轮流开展一对一交
流。面对不承担家庭义务却坚
持不离婚的朱兵，志愿者循循
善诱，深刻剖析问题，批评朱兵
在婚姻关系中的不足，未好好
把握机会，并语重心长地劝解
其应尽父亲职责，履行抚养义
务。最终朱兵认识到自身不
足，同意与小琴签字离婚，并自
觉承担起小女儿的抚养费，在
双方平和交谈中，该案画上圆
满的句号。

志愿者金国存说：“家家有
本难念的经，我们作为社会的
一份子，如果通过我们的努力
让当事人和好如初或者妥善化
解矛盾，我觉得是一件非常有

意义的事。现在县法院、县妇
联为我们搭建了一个这么好的
平台，让我们能参与社会治理，
实现自我价值！我希望能有更
多的人参与到志愿者队伍中
来，一起为爱加油！”

据悉，自家事审判改革工
作开展以来，永嘉法院构建起

“党委领导、政府支持、综治协
调、法院推动、社会参与”的家
事纠纷多元化解决机制。永嘉
县人民法院、永嘉县妇联等部
门积极整合全县调解资源，采
取队伍社会化、运行机制化、活
动有形化的创新模式，不断教
育引导群众秉持文明健康的家
庭观，与时俱进推动婚姻家庭
的和谐稳定。

特约记者 清 溪
通讯员 许肖月

顺泰商城集服装、鞋帽、皮具、
首饰等为一体的大型综合智能化商
城，是商业圈内功能齐全、设备先
进、管理规范、影响力巨大的现代化
零售商城。

预计交销时间：2018年12月15日

预计开业时间：2019年1月1日（元旦）

招租热线：13777719888 13605872898

机关网：513388 631198

招租地址：永嘉县前村农贸市场三楼东侧

项目地址：永嘉县前村农贸市场二楼
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本报讯 前几天我县气温
温暖如春，但这般舒适的气温
就要宣告结束了。据县气象台
消息，一股强冷空气昨天夜里
已经开始影响我县，今天气温
就将跌入个位数，市民要注意
舔衣保暖，农户应注意低温对
农业带来的不利影响。

冷空气来袭，“温存”将不
复存在。昨天县气象台及时发
布了强冷空气消息：目前北方
有一股强冷空气正在东移南
下，6日夜里起自北而南影响我
县。受其影响，全县有一次降
温、降雨和大风天气过程，预计

日平均气温过程降温幅度可达
7～9℃；7～10日最低气温 6～
8℃，北部山区4～6℃，高山1～
3℃；6日后期到 10日以阴雨天
气为主，7日夜里到 8日高山地
区局部有雨夹雪；6～8日沿江
和高山地区有6～8级偏北大风
过程。

此次冷空气强度强，降温
幅度大，风力也较大，高山地
区局部可能有雨夹雪。气象部
门提醒，目前正值秋冬交替之
际，冷空气影响前后温差大，
请注意及时增加衣物。6～8日
沿江和高山有 6～8 级大风过

程，要注意防范。农户还要注
意低温对农业的不利影响。

未来一周我县将以阴有小
雨天气为主，最低气温均在个
位数。 7 日（周五）阴有小
雨，气温在9～15℃；8日（周
六）阴有小雨，气温在 7～
10℃； 9 日（周日）阴有小
雨，气温在 6～11℃；10日（周
一）阴有小雨，气温在7～14℃；
11日（周二）雨止转多云，气温
在 8～13℃；12日（周三）多云，
气温在5～10℃；13日（周四）多
云，气温在4～11℃。

记者孙佰林

一周天气

今年以来，本报记者陆续对
鹤盛镇填垟村种植户 2 万斤枇
杷滞销、桥下东村百壁岩的百
果园上万斤金桔寻买家做了报
道，还有前几年生姜、蜂蜜、
土鸡蛋、紫山药等农产品滞销
的新闻也是屡见报端。“媒体
报道后，的确帮了他们的忙，
基本解决了销售难题，但我觉
得这不是长远之计。滞销的根
本原因是农民信息不畅，坐等

上门收购。”经常要为永嘉农产
品吆喝的本报记者潘金花说，

“永嘉是农业大县，媒体有责任
和义务为本县的农产品宣传推
广，帮他们解决一些销售难
题。但是，单纯依靠媒体是不
行的。庆幸的是，有了之前的
教训，有些农户开始主动去对
接市场，这是一个好的开始。”

潘金花还是楠溪驿站助农义
工队的成员，从 2006年开始，

义工队就开展助农公益活动。发
现哪里出现农产品滞销情况，该
义工队就及时建立起果农与客户
之间相对稳定的销售网络，通过
现场义卖和网上叫卖等方式，多
渠道帮助农户进行推销。“我们
能帮助他们做的最多就是自己花
钱购买他们的农产品，再帮他们
宣传扩散，可实际效果越来越不
明显。不是大家不愿意支持、帮
助这些农民，而是情况多了，支

援不过来。”让人惊讶的是，一
些农户前年求助，去年求助，今
年还是求助，年年遇到无人收购
的问题，年年求助，却没能主动
寻求改变。这些温暖人心的事件
背后，其深层次原因是传统的小
农生产已无法满足大市场的需
求，一些农产品成本高、品质
差，缺少竞争力。

显然，光靠“爱心”难以全
面解决农产品滞销问题。

每到农产品采摘上市季，总能听到卖难求销路的声音。今年以来，枇杷、
金桔、蓝莓、蜜桃等农产品滞销的新闻屡见报端——

农产品滞销该如何破题？

眼下正是瓯柑成熟季，你家的瓯柑卖出去
了吗？每到农产品采摘上市季，总能听到卖难
求销路的声音。而通过报纸、微信等平台为农
产品找出路已屡见不鲜。今年以来，本报就先
后报道了枇杷、金桔、蓝莓、蜜桃等农产品出现
难卖的新闻。看到报道后，社会各界纷纷伸援
手，帮助陷入困境的农民渡过难关。但是，无论
是媒体还是爱心人士的帮助，都只能解燃眉之
急。造成农产品滞销的根本原因是什么？农产
品滞销难题，又该如何破解？

戴星是温州延桐生态农业开
发有限公司董事长，2011年他注
册“延桐”品牌，基地取址陡门乡
上宕村，养殖高山土猪、黄牛，放
养黑鸡等，产土蛋，存鸡肥，种植
水果玉米、番茄、草莓以及各类当
季蔬菜。“后来由于所产鸡蛋大量
滞销，导致不得不缩减规模，那时
日产 3000枚鸡蛋，卖不出去，都
快疯了。”戴星回忆说，后来他开
设农产品直营门店，内部成立电
商运营中心，尝试线上线下的联
动销售。取得成效后，又重新规
划推进品牌推广、科研合作、外包
服务等，如与永嘉邮政共同策划
运营了“楠溪美甜”玉米，以及与
界坑乡政府共同进行“楠溪瓯茭”
茭白等区域农产品的推广，使业

务发展上了一个新台阶。
从事农业工作多年，戴星在

这方面有着较深的认识和理解。
在他看来，解决滞销问题，一方面
要在农产品的品质提高上下功
夫。优质产品是不愁销的，滞销
的多半是一些品质较低的果子。
他在本次农业博览会上，一天光
卖萝卜、玉米、黄叶菜，就有 3000
元销售额。湖头卖番薯枣的摊
位，一个上午就出售了 15000元；
另一方面，产业之路十分重要，现
在永嘉的交通发达了，但物流还
是个问题。“偏远的村为什么那么
穷，就是因为物流不方便，这些市
场主体进不去，他们也不会进
去。”他拿自己做例子，延桐在各
个山区乡镇都有合作社合作，前

些年，农户通过中巴车将农产品
托运到上塘或是瓯北，一件 10
元，成本低。但中巴车的时间并
不确定，需要提前在站点等候，他
光光为了等这些农产品的时间，
总共起码已经超过 100个小时，
有时候产品还会有不正常损耗。
当然，随着体量做大，延桐现在的
做法是包车。但戴星一直在想，
是否能在上塘或是瓯北建立一个
能够暂时为这些农产品提供遮风
避雨的中转站，就像快递收取点
一样，等货主来取，哪怕收费也是
便民的。

就像曾经的西炉红柿，虽受
到游客欢迎，由于销售渠道单一，
一旦游客来少了，村中的红柿就
会有滞销情况。为解决销售问

题，西炉村开始探索电商发展模
式，村集体开设淘宝和微信销售
店铺，建立专业合作社，实行统购
统销，村集体与村民签订保护价
收购合同，收购的红柿由村集体
统一宣传、包装、销售。不仅如
此，在开拓了红柿的网络销售渠
道后，村中陆续将杨梅、番薯枣等
水果、农副产品也上架销售。仅
去年，网店（淘宝、微信）销售额就
达50余万元，实现村集体经济总
收入 14.1万元，让广大村民尝足
了电商模式带来的甜头。

丰产不一定丰收，对农民来
说无疑是痛心的事。农产品滞
销，关键还是要充分调动各
方的积极性，让市场充分发
挥正向作用。

“这些年来，我县的农产品销
售的整体形势是很好的，一些优
质的产品价格也不低，销量和销
路都很不错。但是，为什么还是
不时有农户的产品卖不出去？从
一定角度来看，并不是真正意义
上的‘滞销’。”县委农办（县农业
局）农产品营销与信息中心陈海
东说，农村一家一户的分散生产
经营模式，容易造成农产品“滞
销、卖难、买贵”的怪循环。对于

几乎每年都出现的农产品滞销问
题，除了“天公不作美”，直接原因
包括“农产品季节性集中上市、市
场供过于求”、“果蔬品种单一，质
量不高导致市场竞争力低”、“农
产品价格波动频繁，产销信息不
对称造成跟风种植”等等。

要解决农产品卖难的问题，
政府应该扮演什么角色？“面对农
产品滞销，部门既不能缺位，又不
能越位。发端于市场的问题，要

靠市场手段解决，我们要做的是
‘服务’角色，而不是‘命令’角
色。”陈海东说，在这个问题上，他
们一直致力于搭建供销信息平
台，减少中间环节，引导农户和市
场对接。比如对接枫林新强村德
亨农业与太平洋保险温州分公司
的农产品供应；比如提供平台，在
最近的第八届温州特色农业博览
会上，我县 22家参展企业 3天的
销售额为 31.72万元；又比如，在

温州市绿色优质农产品展示体验
中心的一县一专场推介活动被称
为“永不落幕的农博会”，永嘉 38
个展商的 100多种特色优质农产
品就很受欢迎；还有通过举办各
种枇杷节、香柚节、杨梅节等农事
文化节庆活动，为永嘉农产品搭
建了一个个与市场对接的平台，
让永嘉的优质农产品，不仅得到
温州市民的认可，也促进了永嘉
农产品的可持续发展。
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日
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靠自己？ 变被动为主动，提高品质拓渠道

找政府？ 连线架桥为滞销农产品出力

找媒体？ 网络不是滞销农产品的“万灵丹”

本报讯 昨天，永嘉县慈
善总会会长徐宗仓一行来到沙
头镇花二村，给借住在祠堂的
朱丐杰夫妻送上 5000 元救助
金。

本报 12 月 5 日以《离家 40
年患病回乡 花光积蓄生活困
窘》为题，报道了花二村66岁的
朱丐杰和妻子的困苦境况，40

多年前他们为了生活外出谋
生，一直没有回家，直到去年带
着10多万的积蓄准备回家修房
屋养老，没想到今年 2月份，因
糖尿病、胸椎、腰椎退行性病变
等多种病症住院治疗，半年多
来花光了家中所有积蓄。他和
妻子无奈回到老家花二村，来
到村里后，别说是继续治病，就
连住的地方也没有。村干部得
知后，除了将两人临时安置在
村祠堂，还组织爱心捐款。妻
子田金萍要时时看顾，没法出
去打工，完全断了经济来源，只

能靠亲友和好心的村民送来的
米、油、番薯、芋头等食材勉强
度日。

如果您愿意伸出援手帮助
他们，可联系电话 67261234，善
款 可 汇 至 如 下 账 号 ：
33001627635050003041，户名：
永嘉县慈善总会，开户行：中国
建设银行永嘉县支行。或者支
付宝账号：158167185@qq.com
（注：请在银行汇款单的“备注”
一栏或支付宝转账备注选项里
注明“朱丐杰”）。

记者潘金花

强冷空气来袭 气温大幅跳崖
预计降温幅度7～9℃，高山地区局部可能有雨夹雪

《离家40年患病回乡 花光积蓄生活困窘》后续

县慈善总会送上5000元爱心款

志愿者入驻法院 助化解家事纠纷
县法院、县妇联等部门整合资源，创新家事纠纷调解模式

本报讯 近日，有市民向
本报热线 82912222反映，说中
塘溪公园至越江路河堤的绿化
带被市民破坏后成了菜园子，
这样的行为不仅破坏了公园美
景，也损害了城市形象。

昨天，记者从中塘溪公园
走向望江路，发现沿着河堤外
侧的泥土被翻新过，在一些墙
边或是角落里看见附近居民种
植的蔬菜，直到上塘交警中队
附近。现场，记者还看到几名
工人正在补种一些绿化植物，
他们告诉记者，从上周二开始，
他们受聘前来清除沿堤的各类
蔬菜，进行绿化恢复工程，目前
种植的有麦冬草和美人蕉。

在采访中，记者了解到，中

塘溪沿河道一带的绿化被破坏
已不是第一次。从去年 9月开
始，城区内的鹅浦河公园、中塘
溪公园、望江路绿化带的绿化由
原野公司负责，而当时，各个公
园附近的河堤已被附近居民“开
垦改造”成菜园子，虽然对该现
象进行过整治，但效果不佳。

原野集团工程管理部的李
召告诉记者，他们在9月份进行
了一次口头通知，但是没有效
果，10月中旬又贴出了通告，这
次清理的是11月份开始的。“我
们也明确跟居民们说过，我们
近期会对这里恢复绿化，让居
民不要种菜了，但是一直没有
什么效果。前前后后四次了。”

在旁边的市民对绿化也提

出了质疑，河边的土地资源为
何不利用起来，非要种植这看
似没有作用的植物？对此疑
问，李召解释道，这里属于公共
场地，是不允许私人使用的，在
这里种植绿化植物，一是为净
化水质，二是为阻挡垃圾漂浮
物，而且这也是一项美化工程。

中塘溪公园到望江路这一
带的河道，曾经是榜上有名的
臭水河，近几年经相关部门对
其进行水质生态修复，公园环
境得到了有效改善，但是，如果
大家都圈地开垦种菜，就破坏
了公园的生态。在此，呼吁广
大市民能共同爱护我们的公共
绿地，保护好公园的美丽。

记者 汪霞 杨泼

市民圈地种菜 绿化屡遭破坏
呼吁广大市民共同爱护公共绿地，保护好公园的美丽

今年本报报道过蜜桃滞销的新闻。记者 吴南杰 摄

□本报记者潘益风


